

Rekordergebnis für die Westfälische Provinzial

Bestes Ergebnis in der Unternehmensgeschichte, Schaden-Kosten-Quote deutlich unter Marktdurchschnitt, Kapitalanlageergebnis und Bewertungsreserven gestiegen, Pro Arbeitstag 6,4 Millionen Euro an die Kunden ausgezahlt

- **Bestes Ergebnis in der Unternehmensgeschichte**
- **Schaden-Kosten-Quote deutlich unter Marktdurchschnitt**
- **Kapitalanlageergebnis und Bewertungsreserven gestiegen - Pro Arbeitstag 6,4 Millionen Euro an die Kunden ausgezahlt**

Die Westfälische Provinzial Versicherung AG erzielte 2012 mit einem Jahresüberschuss nach Steuern von 103,2 (Vorjahr: 80,4) Mio. Euro das höchste Ergebnis in ihrer fast 300-jährigen Unternehmensgeschichte. Kräftige Beitragszuwächse gab es für den westfälischen Marktführer in der Kraftfahrt-, Unfall- sowie in der Feuer- und Wohngebäudeversicherung. „Unser regionales Geschäftsmodell ermöglicht es uns, nah am Kunden zu sein. Wir kennen seine Wünsche, aber auch die Risiken, gegen die er sich absichern will“, erläuterte Vorstandsvorsitzender Ulrich Rüter auf der Bilanzpressekonferenz in Münster.

Niedrige Schaden-Kosten-Quote spiegelt hohe Ertragskraft

Die gebuchten Bruttobeiträge der Westfälischen Provinzial Versicherung stiegen um 3,2 % auf 1.072,7 Mio. Euro. In der Kraftfahrtversicherung wuchsen die Bruttobeiträge um 4,0 % auf 307,6 Mio. Euro. In der Unfallversicherung konnte mit einem Beitragsplus von 3,8 % ein Zuwachs auf 68,9 Mio. Euro erreicht werden. Auch in der Verbundenen Wohngebäudeversicherung, dem größten Sachversicherungszweig, stiegen die Bruttobeiträge um 3,8 % auf 266,5 Mio. Euro.

Die Schadenaufwendungen haben sich – vor allem durch die Vielzahl von Leitungswasserschäden aufgrund der intensiven Frostperiode Anfang 2012 – leicht um 1,0 % auf insgesamt 698,4 (691,7) Mio. Euro erhöht. Die Aufwendungen für Großschäden lagen auf dem hohen Vorjahresniveau.

Durch den stärkeren Beitragsanstieg konnte die Schaden- und Kosten-Quote insgesamt gesenkt werden. Infolgedessen verbesserte sich die für die Rentabilität eines Versicherers aussagekräftige Schaden-Kosten-Quote auf 90,3 (92,2) %. Sie liegt damit deutlich unter dem Marktdurchschnitt von 97 % und spiegelt die außergewöhnliche Ertragsstärke der Westfälischen Provinzial wider. „Wir liegen mit unserer Profitabilität deutlich über Marktdurchschnitt und sind einer der wenigen Versicherer in Deutschland, der zum Beispiel in der Kraftfahrtversicherung, nachhaltig Gewinne erzielt“, bilanzierte Vorstandschef Ulrich Rüter.

Jahresüberschuss auf Rekordniveau

Das Kapitalanlageergebnis der Westfälischen Provinzial verbesserte sich um 9,5 % auf 103,3 (94,4) Mio. Euro. Dies führte zu einem Anstieg der Nettoverzinsung der Kapitalanlagen auf 5,5 (5,1) %. Vor allem als Folge der insgesamt positiven Entwicklung an den Kapitalmärkten haben sich auch die Bewertungsreserven in den Kapitalanlagen deutlich um 47,4 % auf 416,9 (282,9) Mio. Euro erhöht.

Mit einem Jahresüberschuss nach Steuern in Höhe von 103,2 (80,4) Mio. Euro konnte die Westfälische Provinzial das beste Ergebnis in ihrer fast 300-jährigen Unternehmensgeschichte erwirtschaften. Durch die Zuführung von 23,0 Mio. Euro in die Gewinnrücklagen wurde die Unternehmenssubstanz weiter gestärkt.

Stärke in der Region

Die Westfälische Provinzial ist über ihre Vertriebspartner in den Geschäftsstellen und Sparkassen fest in der Region verankert. Neben den rund 1.900 Mitarbeitern am Standort Münster waren in den 447 Geschäftsstellen fast 2.200 selbstständige Versicherungskaufleute, Kundenbetreuer und Verkaufsassistenten für die Westfälische Provinzial tätig. Seiner Rolle als verantwortungsvoller Arbeitgeber wird das Unternehmen auch durch ein umfassendes Ausbildungskonzept gerecht. Ende 2012 wurden 192 „neue Schutzengel“ in den Geschäftsstellen, 25 in den Sparkassenagenturen und 81 in der Direktion ausgebildet. Darüber hinaus bietet die Westfälische Provinzial in Zusammenarbeit mit den Fachhochschulen in Münster und Dortmund duale Studiengänge im Bereich Versicherungswirtschaft und Informatik an.

wfp ergebnis

Kontakt:

Jörg Brokkötter

Telefon: 0251 / 219 - 2372

Telefax: 0251 / 219 - 3759

E-Mail: joerg.brokkotter@provinzial.de

Unternehmen:

Westfälische Provinzial

Versicherung Aktiengesellschaft

Provinzial-Allee 1

48131 Münster

Webseite: www.provinzial-online.de

Über die Westfälische Provinzial Versicherung

Die Westfälische Provinzial Versicherung gehört seit 2005 zur Provinzial NordWest Versicherungsgruppe. Sie ist Marktführer in ihrem Geschäftsgebiet Westfalen und führt fast fünf Millionen Versicherungsverträge in ihrem Bestand. Traditionell engagiert sich das Unternehmen mit einer Vielzahl von Initiativen für die Region, vor allem im kulturellen Bereich, in der Schadenprävention sowie der Zusammenarbeit mit den Feuerwehren.

provinzial